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                      IFG-ANFRAGE: CHINESICHE ZUWENDUNGEN, VERTRÄGE Inhalt Forschungsprojekte mit chin. Drittmittelgebern (Datenbasis: Forschungsdatenbank seit 2004)...... 1 Verträge mit chinesischen Partnern (Datenbasis: Vertragsdatenbank seit 2014) ............................ 5 Stiftungsprofessuren ................................................................................................................. 6 Forschungsprojekte mit chin. Drittmittelgebern (Datenbasis: Forschungsdatenbank seit 2004) Chinese Academy of Social Sciences Beijing ALLG. PROJEKTDATEN Fachbereich / Einrichtung              FB Philosophie u. Geisteswiss.: Institut für Philosophie Projektleitung                         PD Dr. Hans Feger Projekttitel                           Yearbook for Eastern and Western Philosophy - Aufbau einer Kooperation mit China Projektbeschreibung                    Im Rahmen eines gemeinsamen Forschungsprojektes mit der Chinesischen Akademie für Sozialwissenschaften (CASS) soll ein Internationales Jahrbuch für Philosophie konzipiert und herausgegeben werden. Projekttyp                             Forschungsprojekt Projektdauer                           10.10.2014 bis 31.12.2016 Projektnummer                          2015000139 FINANZDATEN Mittelgeber                            Chinese Academy of Social Sciences Beijing Fördersumme                            18.000 EUR p.a. Vertrags-Nr.                           2015000089 ALLG. PROJEKTDATEN Fachbereich / Einrichtung              FB Philosophie u. Geisteswiss.: Institut für Philosophie Projektleitung                         PD Dr. Hans-Detlef Feger Projekttitel                           Jahrbuch für östliche und westliche Philosophie Yearbook for Eastern and Western Philosophy Projektbeschreibung                    The Yearbook is a joint initiative of the publisher Walter de Gruyter, The Renmin University of China, Institute of Philosophy (Prof. Dr. Hao Lixin, Director) and the Freie Universität Berlin, Institute for Philosophy (Prof. Dr. Hans Feger). The aim of the Yearbook is to publish excellent German and Chinese philosophical research and to market it internationally. The contributions of the yearbook come from German- Chinese colloquia, from conferences, symposia, and congresses. Every year a conference is held, alternating in China or in Germany, in order to prepare the contributions of the Yearbook. There are two editions of the Yearbook, one in English/German and one in Chinese. These editions shall be identical. Projekttyp                             Forschungsprojekt Projektdauer                           06.06.2019 bis 31.12.2023 Projektnummer                          2019000543 FINANZDATEN Mittelgeber                            Chinese Academy of Social Sciences Beijing Fördersumme                            90.000 EUR Vertrags-Nr.                           2019000268 Seite 1 von 6
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                      KOOPERATIONSDATEN Kooperationstitel              SFV Yearbook Kooperationsmitglieder         (UNI) Renmin University Peking Chinesische Volksuniversität Beijing Confucius Institute Headquarters Beijing ALLG. PROJEKTDATEN Fachbereich / Einrichtung      FB Geschichts- u. Kulturwissenschaften: Sinologie Projektleitung                 Univ.-Prof. Dr. Klaus Mühlhahn Projekttitel                   Master of Education Chinesisch (Lehramt) Projektbeschreibung            Mit chinesischer Unterstützung wird die Etablierung eines die Vorgaben des Landes Berlin zur Lehramtsausbildung erfüllenden BA Chinastudien mit einem aufbauenden M.Ed. Chinesisch angestrebt. Dafür wird die Anschubfinanzierung einer entsprechenden Professur für Fachdidaktik Chinesisch einschließlich Mitarbeiterstellen beim Confucius Institues Headquartes Hanban beantragt. Chinesisch ist bereits Abiturfach an 10 Schulen in Berlin und über 80 Schulen im Bundesgebiet, bisher unterrichten an Sekundarschulen in Deutschland jedoch mehrheitlich Lehrer ohne entsprechende Fachausbildung und ohne erforderliches Zweitfach. Der angestrebte M.Ed. soll eine Bedarfslücke nicht nur für das Lehramt, sondern auch im Bereich der professionellen Kommunikation mit dem modernen China schließen. Projekttyp                     Studium, Lehre, Austauschprogramme Projektdauer                   01.06.2017 bis 30.09.2024 Projektnummer                  2017000319 FINANZDATEN Mittelgeber                    Confucius Institute Headquarters Beijing Fördersumme                    491.080 EUR Vertrags-Nr.                   2015000340 und 2021000008 (Änderungsvertrag) ALLG. PROJEKTDATEN Fachbereich / Einrichtung      FB Geschichts- u. Kulturwissenschaften: Konfuzius Institut Projektleitung                 Univ.-Prof. Dr. Mechthild Leutner Projekttitel                   Konfuzius-Institut an der Freien Universität Berlin e. V. Projektbeschreibung            Das Konfuzius-Institut an der Freien Universität Berlin (KIFUB) ist ein gemeinnütziger Verein zur Förderung der Kenntnis der chinesischen Sprache und Kultur im Ausland, initiiert von der Chinesischen staatlichen Leitungsgruppe für Chinesisch als Fremdsprache (Hanban) in Beijing. Es wurde in Kooperation von Feier Universität Berlin und Peking-Universität gegründet. Am 27.04.2006 nahm es als erstes Konfuzius-Institut in Deutschland seine Arbeit auf. Das Konfuzius- Institut trägt mit seiner Arbeit zur Pflege der chinesisch-deutschen Zusammenarbeit bei und hat sich in den letzten Jahren als wichtige Kultur- und Sprachinstitution im Berliner Raum etabliert. Es steht für eine kompetente und breite Sprachausbildung, ist eine wichtige Plattform für interkulturellen Austausch und bietet ein attraktives kulturelles und anspruchsvolles wissenschaftliches Programm. Projekttyp                     Forschungsprojekt Projektdauer                   01.01.2018 bis 31.12.2019 Projektnummer                  2018000295 FINANZDATEN Mittelgeber                    Confucius Institute Headquarters Beijing Fördersumme                    56.630 EUR Seite 2 von 6
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                      ALLG. PROJEKTDATEN Fachbereich / Einrichtung      FB Geschichts- u. Kulturwissenschaften: Sinologie Projektleitung                 Univ.-Prof. Dr. Andreas Guder Projekttitel                   Master of Education Chinesisch Projektbeschreibung            Unterstützung der Professur für Fachdidaktik Chinesisch und des entsprechenden Lehramtsstudiengangs durch Aufbau der für das Fach erforderlichen Buch- und Lehrmaterialien. Projekttyp                     Studium, Lehre, Austauschprogramme Projektdauer                   01.10.2019 bis 30.09.2024 Projektnummer                  2020000104 FINANZDATEN Mittelgeber                    Confucius Institute Headquarters Beijing Fördersumme                    50.000 EUR ALLG. PROJEKTDATEN Fachbereich / Einrichtung      Zentrale Universitätsverwaltung: IVB-Wissenschaftsbeziehungen Projektleitung                 Dr. Stefan Rummel Projekttitel                   Konfuzius-Institut Projektbeschreibung            Das Konfuzius-Institut an der Freien Universität Berlin (KIFUB) ist ein gemeinnütziger Verein zur Förderung der Kenntnis der chinesischen Sprache und Kultur im Ausland, initiiert vom Center for Language Education and Cooperation (CLEC) in Beijing. Es wurde in Kooperation von Freier Universität Berlin und Peking-Universität gegründet. Am 27.04.2006 nahm es als erstes Konfuzius-Institut in Deutschland seine Arbeit auf. Das Konfuzius-Institut trägt mit seiner Arbeit zur Pflege der chinesisch-deutschen Zusammenarbeit bei und hat sich in den letzte Jahren als wichtige Kultur- und Sprachinstitution im Berliner Raum etabliert. Es steht für eine kompetente und breite Sprachausbildung, ist eine wichtige Plattform für interkulturellen Austausch und bietet ein attraktives kulturelles und anspruchsvolles wissenschaftliches Programm. Projekttyp                     Studium, Lehre, Austauschprogramme Projektdauer                   01.01.2021 bis 31.12.2021 Projektnummer                  2021000023 FINANZDATEN Mittelgeber                    Confucius Institute Headquarters Beijing Fördersumme                    60.000 EUR KOOPERATIONSDATEN Kooperationstitel              SFV Konfuzius Kooperationsmitglieder         (STIF) Chinese International Education Foundation, Peking Northwestern Polytechnical University (NPU) Xi‘an ALLG. PROJEKTDATEN Fachbereich / Einrichtung      FB Biologie, Chemie, Pharmazie: Organische Chemie Projektleitung                 Univ.-Prof. Dr. Christoph Schalley Projekttitel                   Studierenden- und Promovierendenaustausch mit der NPU, Xi an/China Projektbeschreibung            Studierende und Promovierende der Northwestern Polytechnical University Xian, China, die im Rahmen eines Partnerschaftsvertrages zwischen beiden Universitäten an die FU kommen, bekommen Seite 3 von 6
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                      Zugang zur Infrastruktur des Instituts für Chemie und führen eigene Experimente durch. Projekttyp                     Studium, Lehre, Austauschprogramme Projektdauer                   01.06.2018 bis 30.05.2023 Projektnummer                  2018000260 FINANZDATEN Mittelgeber                    Northwestern Polytechnical University (NPU) Xi‘an Fördersumme                    Keine Angabe Vertrags-Nr.                   2018000021 Sino-German Center for Research Promotion Beijing ALLG. PROJEKTDATEN Fachbereich / Einrichtung      FB Veterinärmedizin: Institut für Virologie Projektleitung                 Dr. Jakob Trimpert Projekttitel                   The signaling transmission process of ORF8-induced cytokine-storm and targeted drug screening Projektbeschreibung            The global spread of COVID-19 caused by SARS-CoV-2 has brought great challenges to the public health all over the world, including China and Germany. The clinical symptom of severe patients is acute respiratory distress syndrome (ARDS) caused by cytokine storm.The pathogenesis of ARDS remains largely unknown, which brings serious obstacles to clinical treatment ofCOVID-19 patients. The united study groups from China and Germany found that ORF8 protein expressed by SARS-CoV-2 can interact with the host IL-17 receptor and activate the IL-17 inflammatory pathway, thus playing an important role in triggering cytokine storm. However, the structure of ORF8 protein and its binding receptor, and the process of ORF8/infection signal transmit from alveolar epithelial cells (the main target of virus) to macrophages (the main executor of cytokinestorm) are not clear. In this project, we intend to intervene the inflammatory response induced by ORF8 from the perspective of blocking cell signaling communication, analyze the advanced structure of ORF8 and and its binding mode with receptor, and screen targeted drugs that can inhibit its activity. The drugs will be tested using animal models, and the potential drugs will be verified by carrying out a certain range of clinical trials. The research will provide new insights and potential targets for the clinical treatment of severe COVID-19 patients, and will make an important contribution to the normal prevention and control of epidemics in China and Germany in the future. Projekttyp                     Forschungsprojekt Projektdauer                   01.10.2020 bis 30.09.2021 Projektnummer                  2020000517 FINANZDATEN Mittelgeber                    Sino-German Center for Research Promotion Beijing Fördersumme                    37.802 EUR KOOPERATIONSDATEN Kooperationstitel              SFV ORF8 Kooperationsmitglieder         (UNI) Sichuan International Studies University, Chongqing Southern University of Science and Technology, Shenzhen, Guangdong ALLG. PROJEKTDATEN Fachbereich / Einrichtung      FB Biologie, Chemie, Pharmazie: Biochemie Seite 4 von 6
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                      Projektleitung                 Univ.-Prof. Dr. Florian Heyd Projekttitel                   SUS-Tech-FU collaborative PhD program (mit Southern University of Science and Technology, China) Projektbeschreibung            Im gemeinsamen Graduiertenprogramm unterstützt die SUStech Studierende an der FU durch die Finanzierung von Sprachkursen, Kursen zur Zusatzqualifikation oder Konferenzbesuche. Das Programm ist zunächst auf 5 Jahre und 5 Teilnehmer/innen pro Jahr begrenzt, die Studierenden werden je zwei Jahre an der FU verbringen. Projekttyp                     Nachwuchsförderprogramme Projektdauer                   01.10.2018 bis 30.09.2023 Projektnummer                  2018000524 FINANZDATEN Mittelgeber                    Southern University of Science and Technology, Shenzhen, Guangdong Fördersumme                    25.000 EUR Verträge mit chinesischen Partnern (Datenbasis: Vertragsdatenbank seit 2014) Fachbereich / Einrichtung       FB Philosophie u. Geisteswiss.: Institut für Philosophie Projektleitung                  PD Dr. Hans Feger Vertragstitel                   Yearbook for Eastern and Western Philosophy - Aufbau einer Kooperation mit China Vertragsart                     Kooperation mit Mittelfluss Vertragsdauer                   10.10.2014 bis 09.10.2017 Vertragspartner                 Chinese Acad. of Social Sciences Beijing Vertragsnr.                     2015000089 Fachbereich / Einrichtung       FB Geschichts- u. Kulturwissenschaften: Sinologie Projektleitung                  Univ.-Prof. Dr. Klaus Mühlhahn Vertragstitel                   Master of Education Chinesisch (Lehramt) Vertragsart                     Zuwendungsvertrag Vertragsdauer                   01.06.2017 bis 30.05.2022 Vertragspartner                 Confucius Institute Headquarters Beijing Vertragsnr.                     2015000340 Fachbereich / Einrichtung       FB Geschichts- u. Kulturwissenschaften: Sinologie Projektleitung                  Univ.-Prof. Dr. Klaus Mühlhahn Vertragstitel                   Master of Education Chinesisch (Lehramt) - Änderungsvertrag Vertragsart                     Zuwendungsvertrag Vertragsdauer                   01.06.2017 bis 30.09.2024 Vertragspartner                 Confucius Institute Headquarters Beijing Vertragsnr.                     2021000008 Fachbereich / Einrichtung       FB Veterinärmedizin: FB Veterinärmedizin Projektleitung                  Univ.-Prof. Dr. Nikolaus Osterrieder Vertragstitel                   Provision of CPXV Brighton BAC Vertragsart                     Material Transfer Agreement Vertragsdauer                   12.06.2013 bis ohne Enddatum Vertragspartner                 Jiangsu Acad. Agricultural Sciences Vertragsnr.                     2013000141 Seite 5 von 6
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                      Fachbereich / Einrichtung               FB Biologie, Chemie, Pharmazie: Organische Chemie Projektleitung                          Univ.-Prof. Dr. Christoph Schalley Vertragstitel                           Studierenden- und Promovierendenaustausch mit der NPU, Xi an/China Vertragsart                             Kooperationsvertrag Vertragsdauer                           01.06.2018 bis 30.05.2023 Vertragspartner                         Northwestern Polytechnical University (NPU) Xi‘an Vertrags-Nr.                            2018000021 Fachbereich / Einrichtung               FB Biologie, Chemie, Pharmazie: Organische Chemie Projektleitung                          Univ.-Prof. Dr. Rainer Haag Vertragstitel                           Ce-based Metal-Organic Frameworks as Nanocatalytic Medicines Vertragsart                             Verbundvertrag ohne Mittelfluss Vertragsdauer                           01.01.2020 bis 31.12.2021 Vertragspartner                         Sichuan University Vertrags-Nr.                            2019000279 Stiftungsprofessuren Ostasien und Vorderer Orient / Institut für Sinologie Didaktik des Chinesischen sowie Sprache und Literatur Chinas Prof. Dr. Andreas Guder (seit 01.10.2019) Hanban. Confucius Institute Headquarters Seite 6 von 6
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